

LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVI.—Número 6.114

Número suelto 5 cts.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, LUNES 19 DE SEPTIEMBRE DE 1910.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, n.º 6

COLABORACIÓN

Desde Madrid

Mis queridos amigos: salí de Palma el mismo día que se inauguró el nuevo faro en la costa occidental de la Dragenera, costa que un día pudo ser aciaga para el vapor *Bellver*, que me conducía. La costa, el buque y el faro, suscitaron recuerdos del difunto capitán de nuestra *Isleña Marítima* D. Raimundo Piña, y mientras mascullaba una oración en su recuerdo, recordaba también innumerables viajes que he realizado en nuestros buques y en esas aguas. ¡Qué madeja y escarabajo de estelas! El primer viaje, allá por 1870, lo realicé en el *Mallorca*, donde la estirpe de los Medinas era una institución; hice en el *Jaime II* el último viaje de este vapor a Mallorca. Pocos días después salía remolcado, é iba yo también en el buque que le dió remolque, para ser vendido y desguazado. Quién, estudiante de aquellas fechas, sobre todo si acudía a la Universidad de Valencia, no recuerda los viajes en el *Unión* con D. Juan Bosch, quien sonaba la sirena al pasar por el faro de Cala Figuera, desde donde le saludaba el torrero amigo; y muerto D. Juan y muerto el torrero, aun proseguía don Bartolomé Alcina la tradición de estos saludos de ultratumba. Aun recuerdo la llegada del *Lulio* a nuestro puerto, cuando desde Londres lo trajo el Sr. Palmer, y los balances y arriadas que en más de dos ocasiones me ha ofrecido el agudo sabio. Por fortuna la historia de nuestros vapores no ofrece ningún total desastre, a Dios gracias, y en el mismo puerto ó en el servicio han muerto sus capitanes, cuando no un exceso de pundonor ha puesto fin violento a sus días.

La Dragenera es la vanguardia roquiza de Mallorca, como el *Vedrá* lo es de Ibiza. El viajero espera ansioso conocer el tiempo que reina fuera cabos, y doblar la Dragenera, para los que van a Barcelona, y saber si los vientos del primer cuadrante, de que Palma está guardada, han de molestarle en la travesía. Hay gregalillo, y el mar azota un tanto la áncora de estribor. Ceno, a Pujol me encuentro, que en buenas manos está el panderero, y a dormir.

Y al bajar al camarote se me ocurren otras reflexiones, y allá van por lo que pueden convenir. He oído preconizar los viajes de día, y no soy partidario de ellos, mientras no cambien radicalmente las condiciones en que ahora se hacen. Un viaje por mar, si se prolonga varias horas, es aburridísimo; la grandeza del mar y del cielo no se soportan; el mismo pasaje para vencerlas saca provecho de todo: de la vela lejana, del delfín vecino, de la tortuga muerta. En cambio el viaje de noche, desde Palma a Barcelona no puede resultar más cómodo. Al despertar estais enfrente de Barcelona, y si de ella salisteis, la costa hermosísima de Mallorca os alivia el cansancio. Hoy por hoy voto por el viaje de noche. Si sois tímidos y os asusta el posible naufragio, viajando de día tendreis el consuelo, y nada más, de veros morir.

Por lo demás los vapores mallorquines son muy aceptables. Diganlo los que han probado otros buques de otras compañías análogas, y a mano están ahora de mejorar mucho sobre lo último mejorado. Muchas veces nos quejamos de vicio... ó para darnos una importancia de que presumimos y caremos. Buques, y capitanes, y tripulantes como los nuestros, ya los quisiera yo para mi recreo si fuese un Fúcar ó un Nababo, y hala que hala, y de puerto en puerto!

En Barcelona paré poco, y para llegar a Madrid aproveché un tren que desconocía: el rápido. No lleva más que primeras y terceras, a gusto del consumidor, y el viaje se hace en menos de 16 horas. No dejar de echar una ojeada a eso rápido.

Siempre que entro en Madrid me parece entrar en casa. Le tengo afecto, que fuera en vano disimular. En él dejé mis años escolares y de entonces conservo aquí muchas amistades, y conozco Madrid palmo a palmo, piedra a piedra. Salvo en lo que va extendiéndose y creciendo, que no es poco.

Y en Madrid crece también Mallorca. He visto en muchos escaparates de tiendas de ultramarinos nuestros clásicos garraños de anisados de Santa María y de Felanig; he visto tiendas en que se anuncia calzado mallorquín, y por fortuna no me han dado todavía ningún anuncio (como el de una zapatería de la calle del Carmen de Barcelona, que lo prodigaba en la Rambla) en que para calcear sus productos no tuvo mejor ocurrencia que la de estampar con letras gordas en la primera línea y entre llamativos admiraciones.

¡¡Guerra al calzado mallorquín!!! (A

Tous di el anuncio, y no me dejará por embustero; he visto la sucursal surtidísima que Manuel Bonet ha establecido en la calle de Alcalá y no he dejado de entrar en la *Mallorca*, que tanta fama goza, ni en *La Ceres*, que fundó muchos años hace un sollerense en la Red de San Luis, esquinas de la Montera y del Caballero de Gracia; ni en la confitería *La Mahonesa*, donde tres generaciones de amos se ha enriquecido, ni por donde ondea el pabellón de la *Roqueta*.

El capítulo de personal no está escaso y a los puntos de la pluma acuden los nombres de los egregios D. Antonio Maura y D. Valeriano Weyler, que en Mallorca están ahora; pero aquí está en el pináculo de su fama de grabador don Bartolomé, hermano del primero, siempre trabajando en las dependencias de la Casa de la Moneda; y D. Juan Valenzuela, más afecto al segundo por concomitancias políticas, llenos de notas carteras y bolsillos, sacando cuanto puede para Mallorca y para los que acuden a sus buenos servicios; aquí está instalado y madriñalizado D. Alejandro Rosselló, con su hermosa hija María; y Enrique Fajarnés que ha logrado tan favorables avances en su carrera; y Alvarez Sereix que se desvive por los mallorquines; aquí trabaja a la desesperada en el *Ateneo* (y enfrente le tengo ahora) Miguel Domenge, y tantos y tantísimos otros que, porque son mallorquines, recuerdan con cariño a Mallorca y (como si me lo dijeran) os envían por estas cuartillas un afectuoso saludo.

Recibid el más colmado de vuestro
Espinilla.
Madrid, 16 de septiembre de 1910.

Arte y artistas

VI Exposición internacional de Arte

Las sociedades artísticas de Barcelona dirigieron un despacho al ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, solicitando que se otorgue la subvención ofrecida por el anterior gobierno para el expresado certamen, promesa que hizo que éste fuese aplazado hasta el año próximo.

El ministro ha contestado al presidente de la Academia, don Felipe Britán de Amat, con este otro: «Enterado su telegrama, acó con gran simpatía propósito celebrarse sexta Exposición arte y dará cuenta al Consejo de ministros, por tener que pedir a las Cortes un crédito extraordinario a este efecto».

Concurso de escultores

La Academia de San Lucas, de Roma, ha abierto un concurso internacional, entre artistas no premiados por ella. El premio único es indivisible, es de 2 mil liras y será concedido al grupo escultórico, en barro, en que se represente la obra de misericordia: «Vieja al desnudo». La altura del grupo no podrá exceder de sesenta ó sesentio centímetros. El plazo de admisión termina el 30 de noviembre del que cursa.

El templo de Afrodita en Chipre

En una carta dirigida al «Times», anuncia el arqueólogo alemán Max Richter haber descubierto en la isla de Chipre las ruinas del templo más antiguo dedicado a la diosa Afrodita. El descubrimiento lo haré en unión de otro arqueólogo tedesco, el doctor Kortziak. Este templo, famoso en la historia, fué el centro del culto a Afrodita, en Chipre. La gentacudía a millares en peregrinación. El torso de arte antiguo exhumado es tan abundante y de tal calidad, que el profesor Richter considera imprescindible construir un museo especial donde instalarlo.

Por desgracia existe la amenaza de que ello se dispese, si no se acude presto a recogerlo. El gobierno de Inglaterra ordenó recientemente abrir un camino provincial en aquella región. Los trabajos de construcción de ese camino han comenzado, y teme, no sin razón, que una gran parte de aquellas preciosas reliquias antigüsimas de la civilización griega pudiese ser destruidas por los azadones obreros y las máquinas inventadas por la civilización moderna.

Don Tomás.

Desde Barcelona

(de nuestro corresponsal)

El conflicto obrero se agrava. — Sabadell secunia la huelga. — El «lock-out» y el «boicot». — Pablo Iglesias en Cataluña. — El V Congreso de Electrológica. — Incidente. — Robo en el puerto. — Acuerdo de la Cámara de Comercio. Lejos de solucionarse el conflicto obrero, especialmente lo que atañe a la huelga general de metalúrgicos, va agravándose cada día más sin que ni el Gobernador y otras personalidades que se han mezclado en la cuestión para llevarla a feliz término, hayan conseguido hasta el presente más que sinsabores y disgustos. El número de huelguistas aumenta y ello se achaca en parte a las autoridades por la falta de protección a la libertad del trabajo.

Se da el caso de que grupos de huelguistas en presencia de la policía que vi-

gila los talleres donde se trabaja, obligan a los obreros a abandonar el taller sin que los agentes de la autoridad se preocupen poco ni mucho de estas coacciones.

Ayer sábado, según referencias oficiales, los metalúrgicos que holgaban ascendían a 8.909, cifra que puede ser aumentada hasta 12.000 por cuanto no todos los patronos han ido cuenta al Gobierno civil del número de sus obreros huelguistas. La comisión de huelga ha dirigido a las sociedades de obreros metalúrgicos nacionales y extranjeros una carta dándoles cuenta de la huelga que sostienen y pidiéndoles su apoyo material. En la referida carta se dice que el número de huelguistas asciende actualmente a 13.000 y que son importantes de esta ciudad, como son los de la Maquinista Terrestre y Marítima, Vulcano, Alexandre y Girón y Torres, que siempre se habían mostrado reacios a abandonar el trabajo.

Ya no es solamente en Barcelona donde huelgan los metalúrgicos. Mañana, lunes, indetectiblemente por no haber aceptado los patronos las bases presentadas por los obreros, se declararán en huelga los obreros metalúrgicos de Sabadell. Además los obreros federados de la industria química han declarado el boicot a todos los productos que procedan ó se dirijan a la fábrica de Seydoux, cuyos trabajadores hace ya más de dos meses que están en huelga.

Los patronos al boicot de los obreros han contestado con el lock-out, acordando para mañana el cierre de 22 fábricas de gresos y tinte.

La determinación de los patronos—prier caso que se da en España—motiva seguramente el boicot de los obreros de Barcelona a todos los géneros procedentes de Sabadell si, como se cree, no calla mañana la huelga general en dicha ciudad con el consiguiente paro de diez mil obreros.

Y queda explicada la situación del conflicto obrero que no lleva trazas de solucionarse, amenazando, por el contrario, con extenderse la huelga a otros oficios.

Los obreros evitan en lo posible incidentes desagradables que puedan dar ocasión a las autoridades para tomar medidas energéticas y especialmente evitar que el Gobierno se vea en el caso de declarar la suspensión de las garantías constitucionales.

Pablo Iglesias que continúa en Barcelona ha dado una conferencia en Sabadell y un mitin, anoche, en el teatro Moderno de Gracia.

La conferencia de Sabadell desilusionó a gran parte de la concurrencia que esperaba del orador un discurso de tonos muy radicales y fué bastante moderado. Sin duda obedeció a que el señor Iglesias no quiso agravar el conflicto obrero de Sabadell.

En el mitin de anoche hablaron los socialistas Nieto, Estrada y Comaposada y seguidamente el señor Iglesias, que anoche sí que soltó la caja de los truenos.

Hizo la apología del socialismo extendiéndose en una serie de consideraciones sobre la riqueza, la propiedad, los amos y los obreros y acabó diciendo que el partido socialista tiene un compromiso de honor con el partido republicano y es evitar que vuelva el señor Maura u otros como él a ocupar el Poder. Para esto es necesario—dijo—que caiga la Monarquía. No hay que detenerse porque esté en el Poder el señor Canalejas que presumiendo de demócrata no ha derogado aún la ley de jurisdicciones. En la cuestión de África está el Gobierno actual acumulando fuerzas en Ceuta, fuerzas que se formarán con los hijos de los proletarios. Abogó por el triunfo de la república social.

Continúa sus tareas el V Congreso de Electrológica y Radiología médicas. En la sesión de ayer se registró un incidente.

El doctor Estrany leyó un trabajo en catalán. El señor Gaztelú, vasconco, protestó de que no lo hiciera en castellano.

Se armó algún barullo. El presidente doctor Cirera trató de disuadir al señor Gaztelú de que retirara la protesta pero éste se negó rotundamente.

Discutió si era ó no reglamentario el usar el catalán en el Congreso, deduciéndose que el doctor podía hacerlo.

El presidente retiró la protesta y el señor Gaztelú iba a abandonar el salón cuando el doctor Doumer delegado del Gobierno francés, hizo uso de la palabra manifestando que se trataba de un Congreso internacional, que no había limitación para el empleo de idioma determinado, suplicando al señor Gaztelú que retirara la protesta para evitar un triste espectáculo. Este la retiró en medio de grandes aplausos.

El señor Estrany leyó otro trabajo no usando el castellano ni el catalán sino el francés.

El incidente terminó en la forma relatada.

En los pontones que don Juan Gibert posee en el muelle de España se perpetró anoche un robo.

Cuatro hombres armados, penetraron en dichos pontones intimando al guardia a que les dijera donde estaba el dinero.

esta ciudad su Presidente, D. Pedro G. Maristany, dió cuenta a grandes rasgos, de la visita hecha corporativamente a la Cámara de Palma de Mallorca con motivo de la clausura de la Exposición de Productos de las Baleares, expresando efusivamente su gratitud a aquella Corporación y a la «Isleña Marítima» por los espléndidos obsequios que tributaron a la Cámara de Barcelona y por las delicadas atenciones que tuvieron con todas las personas que formaron parte de la expedición. La junta acordó haber oído con sumo gusto la relación de su Presidente, felicitarle por la brillantez con que ostentó la representación de la Cámara y enviar comunicaciones a la de Palma y a la «Isleña Marítima» para expresarles el reconocimiento de la Cámara de Barcelona.

Torres Nin

¿Traidor a España?

Dice El Ejército Español:

«En los círculos en que se reúnen militares se habla de la incoación de un proceso en la cuarta región acerca de un hecho que se supone cometido hace muchos años por un jefe de infantería. Parece ser que en el ministerio de la Guerra se recibió una instancia de otro jefe del Ejército afirmando que durante la campaña de Filipinas un capitán de infantería que prestaba sus servicios en dicho archipiélago, se pasó a los tagalos para ejercer entre éstos la función de comandante de Estado Mayor.

Terminada la campaña el capitán volvió a nuestro Ejército, aunque permaneciendo ignorado el acto que allí realizó anteriormente. Este capitán ha ascendido luego a comandante y con tal empleo continúa figurando en el Anuario Militar.

Se dice por último, que la instancia ha sido trasladada al capitán general de la cuarta región para que incoe la correspondiente causa, a fin de depurar la exactitud del hecho delictivo denunciado.»

El referido comandante se dice se llama D. Ramón Blandony.

El mal de los agriados

Mucho se ha discutido y sigue discutiéndose acerca de cuál sea el factor decisivo de la historia de la humanidad. ¿Dirigen el mundo las ideas ó las pasiones, la razón ó los intereses? La marcha de los acontecimientos ¿obedece a un orden preestablecido y constante ó al caprichoso influjo de la casualidad? He aquí una cuestión cien veces renovada y que otras tantas quedó sin resolver, entre los grandes enigmas de la existencia. No es dado al hombre el desentrañar por entero la pavorosa complejidad de los procesos históricos, ni descubrir el motor efectivo de las sociedades, esperando lo que se debe al imperio de la reflexión y la conciencia de lo que brotó por manera pensada y accidental, según la fácil doctrina de las pequeñas causas, origen de grandes efectos. Es el problema irónico de la nariz de Cleopatra, a la que alude *Azarin* en uno de sus últimos artículos.

Si tratásemos de analizar el estado de espíritu que caracteriza al actual momento en España y en gran parte del globo; si quisiéramos inducirlo del lenguaje habitual de la prensa, que es la voz colectiva, tendríamos que reconocer una nota común y persistente en todas partes: la acrimonia. El mundo está agriado contra el mundo; el hombre está agriado contra el hombre. Se ha perdido el sentido de la vida. Se ha descartado toda concepción religiosa y sobrenatural que pueda explicar y justificarla. Se ha limitado el horizonte de la existencia a los confines de lo terreno; y lo terreno no le basta, aunque todas las utopías y todas las reivindicaciones y todos los ensueños de igualdad y nivelación social vinieran a cumplimiento. La humanidad superior, la humanidad de los centros civilizados empieza a verse en lo más hondo de este *impasse* terrible. No cree ni espera; y no puede vivir sin creencia ni esperanza. Se la hizo imposible para toda fe, y la vida presente no alcanza ni alcanzará nunca a sacarla y sostenerla.

Sin el orden que emana de lo absoluto, sin la resolución de todos los conflictos é injusticias en una justicia final é inmutable, reducido el ser a la limitación del tiempo y a la limitación de la tierra este fenómeno de la vida se presenta como una iniquidad insoluble. Iniquidad en el orden cósmico, arrebatados los planetas y los astros todos por un furioso torbellino al cual no pueden substraerse, encadenados a la tiranía de unas leyes fatales y de unos cataclismos sin explicación. Iniquidad en el orden fisiológico, al recibir los seres la vida para perderla, para devorarse, para nutrirse los unos a expensas de los otros y para ofrecerse en holocausto a voracidad del gran Todo, como si la naturaleza no fuese más que una infame reproducción del mito de Saturno. Iniquidad en el orden humano, porque la criatura, limitada y perecedera, trayendo en su mente la concepción de lo infinito y lo inmortal, se sentiría la víctima y no el rey de lo creado, ya que sólo él podría explorar su vacío y su creel inutilidad.

De aquí, pues, este mal humor de nuestra especie y esta como extravasación de la hiel, que ha roto su bolsa derramándose por todo el cuerpo social y llegando a todas las entrañas y tejidos. De aquí el tinte livido y de intericia que adquiere la mentalidad contemporánea y el acre sabor que van tomando los frutos del espíritu. Dentro de ese cuadro general se deja sentir especialmente la nota de los agriados, de los amargados

por su propia vida, que en épocas normales se borra y confunde en el tumulto variado de la existencia, pero que en las de pesimismo y depresión parece dar el tono al conjunto y conducirle. En todos los tiempos la vocación literaria y artística ha exigido víctimas, ha suscitado falsas vocaciones, ha desviado muchas existencias. El fantasma de la gloria, las sugestiones de la vanidad ó la ambición, las ponderaciones indiscretas de la familia, la misma facilidad del elogio en la prensa, concurren a nutrir las filas del intelectualismo, ese ejército de la pluma, del pincel y de toda actividad comprendida en lo que se llama aristocracia del talento.

Pero el talento, el genio, la habilidad artística se estiman y aprecian en razón de su rareza y escasez, como los metales nobles, como las piedras preciosas. Ser único en su esfera, pertenecer a una reducidísima selección, he aquí el timbre supremo de la jerarquía intelectual. Y a eso van todos: a la celebridad culminante, a alcanzar ese vellocino de oro unánimemente codiciado. Pero el vellocino no se ofrece ni descubre sino a unos pocos que triunfan sobre la legión inculcable de los que quedan rezagados, fatigados ó definitivamente vencidos. Mas ¿quién se considera vencido en justicia? ¿Quién no pone sus merecimientos algo por encima de la posición conquistada? ¿Quién tiene humildad bastante para no creerse llamado a más altas cumbres?

La vida de no pocos hombres célebres nos ofrece el ejemplo de una implacable adversidad. Algunas obras maestras que forman la delicia y el orgullo de nuestra estirpe, fueron engendradas, a manera de hijos clandestinos y deshonrados, en la miseria, en la cárcel, en la esclavitud. Baste recordar los ejemplos más próximos: Cervantes, Camoens. Uno y otro tenían motivos para conocer las durezas de la existencia y para dejar en sus obras la levadura del rencor. Sin embargo, Cervantes nos ha legado el libro más consolador y benévolo de la edad moderna y Camoens el último canto heroico y nacional propiamente dicho. Uno exaltó la vida y las grandes acciones intrépidas, y el otro sacó de su propia experiencia un tesoro de ocuanimidad y misericordia por nadie superado en las letras profanas.

De tales ejemplos se ha deducido, no obstante, una aplicación inversa: la de los genios no comprendidos, la misantropía incurable y no pocas veces anticipada de los fracasados. ¿Quién no está harto de ver en cervicerías ó tertulias a ese ejemplar del jovenzuelo decrepito, con el sombrero hasta las cejas, la mirada hosca, el labio desdeseño, el cabello en desorden, como cumple a un agriado, a una víctima de la general indiferencia? ¿Se trata, en realidad, de una injusticia colectiva? No. ¿Tiene un drama inédito y no halla quién se lo represente? No. ¿Ha producido una obra y se ha estrellado en la conjuración del silencio? Tampoco. ¿Tiene facultades que no han hallado salida ahora su conducto, su orificio de salida? Nada, nada de esto. Acaso, como aquel autor de que se burlaba el satírico, no cuenta en su lista más que un soneto publicado hace años, «un prólogo que no se ha escrito y un libro que se escribirá.» Este joven no pertenece al grupo de los luchadores ni siquiera de los impacientes; ha nacido agriado y desueta anticipadamente el fracaso que no le ha hecho sentir todavía la sociedad para adoptar la pose lúgubre de la postergación.

Pues, de muchos descontentos semejantes se nutre la publicidad de nuestros días. No sabemos abrazarnos a nuestra suerte ni resignarnos a la modestia de nuestras facultades. Creemos llevar dentro de nosotros la revelación estupefanda de un mundo ignorado; y porque la sociedad no se adelanta a esa revelación, porque espera la obra y el testimonio, porque no se nos entrega al primer día y sin reservas ni condiciones, achacamos a la sociedad y a sus iniquidades lo que es efecto de nuestra impotencia y haraginería. Mas ello no obsta para que ese río de hiel fluya por el mundo y contribuya en gran manera a llenar las páginas de muchas publicaciones y a amargar el sabor de la vida, ya tan amargo de suyo en nuestro tiempo.

Miguel S. Oliver.

POR CORREO

Notas políticas

Programa parlamentario

El Sr. Canalejas tiene acordado el siguiente programa parlamentario: Primera semana del Congreso: debate político, y después, sesiones de seis horas, dedicadas dos a ruegos y preguntas y cuatro a presupuestos.

Sin embargo, si las oposiciones quieren, comenzarán las sesiones de seis horas desde el primer día para discutir presupuestos, aunque el señor Canalejas opina que se ganaría más tiempo en el primer caso.

Uno de los primeros proyectos que se leerá será el del trabajo minero, y de todos los informes recibidos sobre ello, el más completo es el del general Marvá, sobre el cual parece que se redactará el proyecto del Gobierno.

También abordará en el Congreso el problema de los consumos y el de las subsistencias.

Simultáneamente con esto se presentarán otros proyectos de Fomento, Hacienda, Instrucción y de casi todos los ministerios.

En el Senado se empezará con la discusión del proyecto de ley del juramento, que cree el Gobierno durará 3 ó 4 días, y luego seguirá la ley del «candado», que se espera sea discutidísima.

Los elementos reaccionarios anuncian que si el Vaticano persiste en su actual

actitud tardará en salir, si sale, del Senado este proyecto.

El primer día de sesión leerá en el Senado, el ministro de la Guerra, el proyecto de ley sobre servicio militar obligatorio.

Como en esta Cámara se han estrellado otros proyectos, Canalejas ha querido enviarlo primero a ella.

Carlistas é integristas anuncian una ruda oposición al Gobierno desde el primer día, en ambas Cámaras.

La cuestión marroquí

El Mokri

Tánger.—Ante un periodista francés, el Mokri ha declarado que España ha dado al Gobierno del sultán repetidas seguridades de que no se propone ocupar Tetuán ni en son de conquista, ni como medida estratégica.

No obstante, el sultán está muy preocupado por los insistentes rumores que circulan atribuyendo aquel propósito al Gobierno español.

El Mokri confirmó que Muley Hafid le envía a Madrid para poner en claro algunos asuntos de los que hay penidencias y arreglar de definitiva todas las dificultades surgidas en virtud de algunos desacuerdos entre los Gobiernos contratantes.

Estos desacuerdos han recaído precisamente en puntos muy importantes.

El sultán se niega a aceptar responsabilidad alguna por los gastos que ha hecho España con ocasión de la guerra del Rif.

El sultán afirma y sostiene que esa guerra no la suscitó él ni se le permitió cortarla, y por tanto, no puede ser responsable por ese ni por ningún otro concepto que tenga relación con dicha guerra.

Tampoco puede Hafid ejecutar en los alrededores de Ceuta medidas de ningún género en colaboración con España, porque eso sería reconocer la legitimidad de la ocupación de los territorios en que hoy se ven soldados españoles.

En cambio, está dispuesto a realizarlas en el Rif, como ha hecho con Francia al tratar de limitar la frontera argelina.

Los límites del imperio por la parte del Ceuta están perfectamente señalados, cosa que no ocurre en Melilla.

Lo que dice Canalejas

El jefe del Gobierno ha manifestado que le extraña sobremanera las declaraciones que el Mokri ha hecho a un periodista francés, siendo así que las que hizo al encargado de Negocios de España en Tánger, no podían ser más favorables para nosotros.

Entonces dijo que el sultán le enviaba a Madrid para ultimar las negociaciones y llegar a un acuerdo definitivo.

Si su verdadero propósito es confirmar las manifestaciones que ha hecho al corresponsal francés, es una lástima que se moleste perdiendo el tiempo viniendo a Madrid.

Sobre esta cuestión he pedido antecedentes al Sr. García Prieto, pues entiendo que son completamente falsas esas declaraciones que se atribuyen al Mokri.

Sobre el proyectado matrimonio de D. Jaime

En el Vaticano, según dicen de Roma a un diario madrileño, han sido rotundamente desmentidos los rumores recogidos por algunos periódicos referente a las gestiones para el proyecto de matrimonio de D. Jaime de Borbón con la princesa María de las Mercedes, primogénita de D. Alfonso XII y hermana del actual monarca español.

Esta negativa se refiere a la supuesta intervención del Papa León XIII en el asunto por mediación del cardenal Cascajares.

A decir verdad—se agrega—León XIII hizo gestiones para llegar a la reconciliación de don Carlos con don Alfonso, pues como quería mucho al rey actual de quien es padrino de bautizo deseaba que se asentara en el trono con la unión de todas las fuerzas conservadoras del país.

Pero, aunque la habilidad de León XIII era mucha, no logró el fin tan deseado.

Entre las tentativas que realizó no existe prueba alguna, ni huella siquiera, de este proyecto de boda que hoy comentan los periódicos.

Se asegura que León XIII hizo gestiones, personalmente, con don Carlos y con don Alfonso XII, y si bien es cierto que tales negociaciones comenzaron cuando aún era soltera doña Mercedes, no lo es menos que prosiguieron activamente cuando esta princesa se había casado ya con el conde don Carlos de Caserta.

A propósito de esto, se recuerda que hace poco tiempo se reunieron aquellas gestiones, durante el pontificado de Pío X, con consejo del cardenal Merry del Val, y entonces se aconsejó a don Carlos que renunciara a las pretensiones al trono de D. Alfonso XIII y al hacerlo así se le reconociera como príncipe de sangre real.

Intervino tal vez en ello la reina doña Cristina que prevía los acontecimientos actuales y dirigía las gestiones hábilmente el cardenal Merry del Val.

Ya se estaba en vísperas del suceso, ya se daban en el Vaticano detalles de la gran ceremonia que se había de celebrar en la Catedral de Madrid, donde un solemne Te-Deum coronaría el fraternal abrazo de los representantes de las dos ramas de la dinastía española, cuando por alguna causa que aun permanece hoy ignorada, se derrumbó el edificio y el proyecto se quedó en proyecto.

Grandes Almacenes S. JOSÉ

Rebaja en todos los artículos

Sastrería Camisería

Mosquiteros, trajes y sábanas baño, Driles País

Objetos para viaje

PRECIO FIJO

CUEVAS DELS HAMS

MANACOR--Mallorca

Acaban de inaugurarse estas hermosísimas cuevas cuya esbeltez, colorido, grandiosidad y magnificencia las han proclamado reinas en el mismo día de su nacimiento.

- Ventajas que ofrecen: 1. Los carruajes llegan al pie de la entrada. 2. Secos, espaciosos y bien construídos senderos enlazan entre sí los salones de aquel alabastro alcazar. 3. Lámparas eléctricas de filamento metálico de 600 á 1.000 bugías, inundan de luz esplendorosa aquellas inmensidades. A los conjuros mágicos de tan potentes focos de energía, surge un mundo nuevo, ideal, completamente desconocido, mundo de inenarrables maravillas, desfile de prodigios estupendos de la naturaleza. 4. A la llegada de los trenes se encuentran carruajes que conducen á los turistas gratis á las cuevas.

PRECIO DE ENTRADA

Una ó dos personas, 5 pesetas. Por cada persona que se añada, 2'50 pesetas. Por niños menores de 10 años, que no sean de pecho se abonará, 1'25 pesetas por cada uno.

TOROS EN INCA

Inauguración de la plaza—Toros de Garrido Gribalones de Huelva, para Cocherito, Mazanlino y Regaterín

Después de muchas dificultades é inconvenientes y de muchos días de lucha para vencerlos, días que habrán resultado de agonía para los Empresarios, ayer tuvo lugar la inauguración de la plaza de toros de Inca con el cartel que más arriba se indica.

La plaza

Antes de la corrida y para cumplir con los deberes de información, estuvimos en la plaza. Esta, como ya se ha dicho, está aun sin terminar, lallándose las gradas y todos los pablos. Los tendidos ofrecen un buen aspecto y en ellos se ha introducido una mejora que se hace desear en la plaza de Palma, consistente en dos pasillos circulares para que el público pueda transcurrir sin molestar á los espectadores que ocupan ya sus asientos.

La corrida

A las tres y minutos tomo asiento en el sitio que para la prensa ha tenido la amabilidad de disponer el propietario de la plaza señor Ordinas, y me preparo para dar cuenta de las proezas de toros y toreros.

El tendido de sol está atestado y el de sombra muy flojo. Empieza la corrida siendo aplaudido el despejo, y empiezo á tomar notas de las cuales al llegar á Palma saco el siguiente resultado, pues para dar cuenta de ella á los lectores, les bastará el siguiente extracto: Los toros.—La ganadería Garrido Gribalones de Huelva, proporciona muy pocos toros á las plazas de España, y en Madrid no recuerdo se hayan lidiado toros de esta casta. Un revisero muy conocido nuestro, al hablar de esta ganadería decía que los empresarios listos, al lidiarse en su plaza toros de Garrido Santamaría, los anunciaban poniendo en el cartel una G, algo pequeña y al lado un Santamaría muy grande, lo cual á veces hacía "creer al público que los toros eran de Moreno Santamaría, y calculen Vds. la bravura de estos toros que la cubren los empresarios con el pabellón de otra ganadería.

Los seis toros de ayer resultaron flojos, de poco poder, y quitando el cuarto que fué picado en los mismos medios, los otros pasaron sin hacerse acreedores al fuego y sin merecer el calificativo de buenos.

En general, eran toros que á las primeras puyas se quedaban y perdían mucho poder, si bien puede achacarse esto á la mala manera como fueron picados por los de aupa, que estaban dejados de la mano de Dios.

ladeada y una entera buena que le valió palmas. En banderillas y quites estuvo regular y durante la bronca del cuarto toro estuvo muy elocuente, dando al público una serie de explicaciones que hubiera podido suprimir.

Como director de lidia, desastroso, tal como suena, pues cuando menos eran diez en la plaza y siempre tres ó cuatro á la derecha del caballo.

Macanlino.—Cuando estubo en Palma la otra vez ya dije que me parecía un gran torero de salón. Ayer pude notar que desde entonces ha cobrado mucha valentía, pero de lo otro, sigue igual ó peor que antes.

En su primer toro empezó con dos buenos pases de cabeza á rabo y otro del Celeste Imperio que fueron aplaudidos, pero luego se descompuso y empezó el bailoteo. Dió dos pinchazos, el primero entrando bien y terminó con un gollazo.

Al quinto de la tarde, después de una breve faena, lo despachó de una estocada perpendicular.

A este toro le puso un buen par y repitió luego con medio.

Regaterín.—Sin disputa alguna fué el que estuvo mejor, acreditándose una vez más como torero serio y elegante, y al propio tiempo valiente en la suerte suprema.

Empezó su faena en su primer toro con dos pases por todo lo alto, cobrando un pinchazo entrando bien, y después de nueva faena metió una hasta el mango, que no fué aplaudida lo que se merecía.

En el último de la tarde estuvo valiente en conjunto, la plaza, puede decirse que una vez terminada será de buen efecto.

Dedicó también una visita á la enfermería y no puedo menos de tributar un gran elogio al doctor señor Rosselló y Gómez, que en pocas horas puso aquella habitación desmantelada, en condiciones para atender á cualquier herido. Merecen elogios con él los doctores señores Sureda y Amengual.

Antes de empezar la corrida, tuve ocasión de hablar con el empresario D. José Ventura, y al cambiar impresiones, me hizo constar sus buenos deseos para que la corrida resultase lo que se merecía nuestro público y la solemnidad de la inauguración. A este fin, me dice que contrató tres diestros jóvenes, de los que están ahora en la cumbre:

«Si no resulta la cosa—me dijo—no será porque mis compañeros y yo no hayamos hecho para ello todo lo posible!»

El público.—Como siempre, no me cansaré de decirlo, es el culpable de que nuestra fiesta nacional sea ítenida en un falso concepto; y si no digásemos la opinión que de nosotros formaron, los forasteros que ayer en la plaza vieron como llovían botellas sobre los diestros por una cosa sin importancia. Nuestro público quiere que la fiesta sea salvaje y no transigiría hasta que en la suerte de varas viese al toro muerto por las ipuyas ó en el ruedo media docena de caballos.

Es preciso pues sacar al público de este estado y ello se conseguirá con un presidente que no transija y escarmiente á estos que todo lo arreglan á botellazos y los cuales están calificados en el diccionario con un nombre que no quiero repetir aquí.

En general la corrida resultó sosa y aburrida, sin que podamos calificarla de mala.

Y hasta otra

Sentimientos.

Por telégrafo

Ecós varios

No hay cólera—Casos de gastro enteritis

Barcelona 18 (11 m.). El señor Canalejas ha dicho que el ministro de Negocios en Roma, telegrafía que el cónsul en Nápoles según los informes recibidos del delegado de Sanidad, dice que no se ha comprobado que haya cólera morbo. Todos los casos son de gastro enteritis. Después telegrafía el Cónsul que la situación es estacionaria. Han ocurrido 10 casos y 7 defunciones. La "Gaceta," Este diario oficial publica una Real

orden disponiendo que se efectúen en papel los pagos al Estado de los derechos de matrículas de las especialidades médicas de todas aquellas que se efectúan en metálico.

Anuncia que el 26 de octubre se celebrará una subasta para contratar el suministro de 3.371 resmas de papel de varias clases para el servicio de loterías durante los años de 1911, 12 y 13.

Posesionándose.—Varias Se ha posesionado el señor Requero de la presidencia del Tribunal de Cuentas.

El señor Calbetón marchó para Valladolid y regresará el lunes. El ministro de la Gobernación señor Merino sigue mejoradísimo.

El Rey á Biarritz San Sebastián.—A las once de la mañana S. M. el Rey marchó á Biarritz donde almorzará con el gran duque Borís. Antes de partir telefonó al Sr. García Prieto diciéndole que si tenía algo para despachar que á las siete de la tarde subiera á Palacio.

El ministro le contestó que nada urgente tenía y que subirá mañana á Palacio con los decretos llegados hoy.

Enfermos Los señores Merino y López Domínguez continúan mejorando. Día lluvioso.—Desanimación Madrid 18 (2'15 t).

El día es lluvioso. Hay carencia de noticias y especialmente políticas, pues los centros están desanimados. El Sr. Canalejas se limitó á decir que en Bilbao, Santander y Barcelona reinaba tranquilidad.

El trabajo de los mineros.—Aumento El lunes terminará el Sr. Calbetón el proyecto acerca de las informaciones del trabajo de los mineros.

El presupuesto extraordinario de Fomento se aumenta en cinco millones para faros en las costas españolas.

Entran al trabajo En las minas de Rocin han entrado varios obreros al trabajo. Se espera que en breve se solucionará la huelga.

Viaje del Mokri—Mejoría El Mokri saldrá el jueves de Santander con dirección á Madrid. Los señores Merino y López Domínguez siguen mejor.

«El Imparcial» y la manifestación católica El diario «El Imparcial» se ocupa extensamente de lo que él llama cruzada católica del día 2. Concede suma importancia al acto. Pregunta si el día 2 marcará el norte para una política futura, pero dice que espera que el clericalismo se hundirá en dicha fecha y desaparecerá como prehistórico negativo.

Respeto á la ley del descanso Dicen de Domodossola (Italia) que la travesía del Simplón en aeroplano se ha aplazado hasta mañana por haber mandado las autoridades ocupar militarmente el aeródromo con objeto de hacer respetar la ley del descanso dominical.

Perdón para Muley Kebir Tánger.—El Sultán ha concedido perdón á Muley El-kebir que se hallaba refugiado en la kábil de Sidi Menelik, autorizándole para regresar á Fez. Se le restituirán todos sus bienes.

Embajadores Constantinopla.—El Sultán ha recibido en audiencia á los señores Bompard, Julio y Pablo Cambón embajadores en Constantinopla de Francia, Berlín y Londres respectivamente.

Superavit Montevideo.—El último ejercicio económico se cierra con un superavit de 12 millones de francos.

En honor de Lacierva Murcia.—El día 26 se celebrará un banquete en honor del Sr. Lacierva. Se le entregará una placa de plata que le dedican los conservadores murcianos con teniendo en letras de oro la última frase de su discurso pronunciado en el Congreso.

Pidiendo aumento de jornal Cádiz.—Los panaderos de San Fernando han pedido aumento de jornal amenazando con declarar la huelga general, si no se accede á su petición.

Desprendimiento de tierras Baracaldo.—En la mina «Estrella» ha ocurrido un gran desprendimiento de tierras resultando un obrero muerto y el capataz herido muy grave.

Casas de coleriformes Madrid 19 (2'15 m.) Nuevos telegramas oficiales de Nápoles dan cuenta que se han registrado doce nuevos casos de coleriformes que han causado siete defunciones.

Consejo Se concede mucha importancia política al Consejo de Ministros que mañana se celebrará.

Asamblea de enseñanza San Sebastián.—El Sr. García Prieto despachó con S. M. el Rey. El Monarca firmó el decreto convocando la asamblea de enseñanza que se verificará en octubre en Madrid.

López Domínguez, empera Madrid 19 (2'15 m.) Esta madrugada el general López Domínguez ha empeorado. Los médicos se muestran muy pesimistas.

El enfermo pasó la noche muy tranquilo. Por la madrugada le aplicó el doctor

Huertas una inyección que le reanimó, mejorando durante el día de hoy. Policías trasladados Ferias Gijón.—A consecuencia de los atropellos policíacos ocurridos durante la huelga, han sido trasladados á otras provincias varios agentes y un inspector de policía.

Mesas reguladoras Alcira.—En vista de la carestía de pescado, el Ayuntamiento ha acordado establecer mesas reguladoras adquiriendo directamente este artículo.

Igual se ha hecho con las hortalizas, suprimiendo los intermediarios. Madrid 19 (2'15 m)

Hay gran animación en Yecla con motivo de las ferias que allí se han de celebrar.

En Soria ha comenzado la feria con gran animación. Hoy ha llovido copiosamente.

Mifin Conservador Santander.—En el teatro Principal se ha celebrado un mitin conservador presidido por el Sr. González Hontoria.

Hablaron los señores Gamazo y Andrade, atacando á las extremas derechas por no ayudar á la política conservadora. Los oradores fueron muy aplaudidos. Reinó orden completo.

El Sr. Fallieres en Burdeos Burdeos.—El presidente Sr. Fallieres presenció las evoluciones efectuadas por la escuadra francesa. Después la revista.

El Ayuntamiento obsequió con un espléndido banquete á dicho señor y á los ministros que le acompañaban.

El presidente pronunció un discurso y se felicitó de los trabajos realizados para la conquista del aire expresando las óptimas esperanzas que ofrece la aviación.

Clemenceau en América Rio Janeiro.—El presidente de la República ha recibido ayer al Sr. Clemenceau. La entrevista fué muy cordial.

Canalejas y Merino Esta tarde el Sr. Canalejas fué á visitar al Sr. Merino, el cual se levantó de la cama confiriendo ambos muy largamente.

El embajador de Italia Llegó á esta capital el embajador de Italia acompañado de su esposa, procedente de San Sebastián.

De Lisboa Madrid 19 (2'12 m.) El Rey D. Manuel II ha firmado un decreto de amnistía para los delitos de imprenta y otro nombrando á 16 Pares todos adictos al Gobierno. Circula el rumor de que serán suspendidas las sesiones parlamentarias hasta el 9 de diciembre, por carecerse de número legal de diputados.

Pidiendo anulación de un acta Vendrell.—La Liga Agrícola Industrial que hizo la proclamación de candidato á diputado á favor de D. Jaime Alegret, ha remitido al Tribunal Supremo un recurso pidiendo la anulación del acta.

Calbetón en Valladolid Valladolid.—El ministro de Fomento Sr. Calbetón inauguró el certamen del trabajo. Elogió los trabajos expuestos. Pronunció un discurso alentando para que se siga la meritoria labor obrera emprendida.

El Alcalde le contestó. Ambos fueron muy aplaudidos. Por la tarde se obsequió con un banquete al ministro, pronunciándose brindis entusiastas.

El ministro asiste hoy á los toros y luego á la fiesta teatral.

Carreras internacionales Madrid 19 (2'30 m.) San Sebastián.—El día 26 se corren las pruebas civiles del concurso hípico internacional.

Mañana se correrán las copas del Rey, de las Reinas y de los Infantes.

El viaje del Mokri El Sr. García Prieto ha dicho que el Mokri se detendrá en Cádiz y Sevilla unos días.

Banquete San Sebastián.—El ministro de Chile obsequió con un banquete al Sr. García Prieto y á las autoridades con motivo de la celebración del centenario de la Independencia chilena.

Los reyes de Bélgica Bruselas.—Los reyes han llegado después de haber visitado distintas poblaciones. Se han dirigido inmediatamente al palacio de Dackan.

Huelguista condenado Paris.—Ha sido condenado á siete meses de cárcel el huelguista Leinecer acusado de mandar maltratar á varios obreros.

Regatas—Para Madrid S. M. el Rey presenció las regatas de balandros desde «Hispania».

El Sr. García Prieto y el subsecretario de Instrucción Pública marcharon en el surexpreso de Madrid.

Vigilando las costas Alhucemas.—Procedente de Chafarinas ha fundeado el cañonero «General Concha». Este buque recorrió minuciosamente la costa. Hoy sigue su crucero con rumbo á Poniente.

Los conservadores y el problema religioso Madrid 19 (11 m.) «El Imparcial» en su número de hoy dice que ha celebrado varios interviús con algunos personajes conservadores, los cuales han dicho que se supeditarán á la pauta que trace el Sr. Maura.

Respecto al problema religioso juzgan que el señor Canalejas se ha precipitado en la cuestión del problema religioso y creen inoportuna la presentación de la ley del candado, no siendo extraño que le haya parecido incorrecta al Vaticano.

Green también los conservadores que esta ley será de difícil votación en el Senado, pues en la misma mayoría hay elementos moneristas que difícilmente podrán desdecirse de las declaraciones que hicieron en cierta época, respecto á la existencia de las comunidades.

Elecciones Logroño.—Han sido elegidos diputados provinciales por los distritos de Haro y Sto. Domingo los señores Martínez Lacuesta y Bayo liberales y el carlista Vezuela.

Estado de López Domínguez El general López Domínguez ha pasado la noche muy intranquilo, precisando darle varias inyecciones de cafeína.

Propaganda antiflor Vigo.—A bordo del vapor «Aragón» ha embarcado para SubAmérica el propagandista antiflor Emilio Rahal.

En la Argentina constituirá un comité redencionalista.

Jira tradicional Vitoria.—Se ha celebrado con gran animación la jira tradicional al Santuario Estival.

Asistió el Ayuntamiento y la Diputación. Se produjo un incidente entre los carlistas y nacionalistas, que cortó la benemérita.

Calbetón en Valladolid Madrid 19 (11 m) Valladolid.—El ministro de Fomento señor Calbetón después de dar la conferencia en el Círculo Mercantil, en cuya conferencia hizo un ligero esbozo de los proyectos que piensa llevar á las Cortes, asistió al banquete con que le obsequiaron las autoridades.

Se brindó por la prosperidad de España y Castilla.

El señor Calbetón marchó para Madrid esta madrugada, siendo objeto de una cariñosa despedida.

Temporales en Valencia Valencia.—A causa de los temporales reinantes las cosechas han sido arrasadas.

Anoche, á las diez, comenzó á caer un fuerte chubasco que continuaba esta madrugada.

Las bombas han comenzado á achicar el agua en varias casas, en donde han sido anegados sus primeros pisos.

Cerca del puerto hay varias casas inundadas.

El Centenario de Cádiz Madrid 19 (11 m) Cádiz.—Se ha reunido la Comisión que entiende en las fiestas del Centenario.

Asistieron las autoridades civiles y militares.

Se dió cuenta de los últimos acuerdos de la Junta Nacional creada por el Estado.

Los trabajos de los asuntos se hallan muy adelantados.

Ha llegado el crucero «Catalina», procedente de Cartagena á donde volverá después de terminar las fiestas.

Se espera la llegada de los buques de guerra «Numancia» y «Carlos III».

Círculo conservador alicantino Madrid, 19, (11 m.) Alicante.—Se ha reunido la sociedad Juventud conservadora la cual ha acordado inaugurar el círculo á primeros de octubre.

Se invitará para la asistencia al acto los Sres. Maura, Canals y Orduño.

Además ira una comisión de Murcia la cual invitará al Sr. Lacierva.

Huelga de Bilbao Los que trabajan en iguales condiciones.—No se admitirán más obreros.—Detenciones.—Censuras. Madrid 19, (2'15 m)

La Asociación de patronos ha enviado á la Capitanía general una estadística de los obreros que trabajan en las minas en iguales condiciones que antes de la huelga. Según dicha nota ascienden á 2.296 obreros.

Intervino el doctor Doumeiz, francés, y pidió que se evitara el triste espectáculo que se daba logrando que se conformara el Sr. Gaztelu.

Después el Sr. Estraña leyó otro trabajo pero en francés. Ello ha sido objeto de muchos comentarios.

Llegada de obreros Madrid 19 (11 m.) Bilbao.—Han llegado varios obreros reclutados en Villagarcía, y al enterarse de que seguía la huelga, se han negado á trabajar, presentándose en Capitanía General para rogar á la autoridad militar que obligue á los patronos á "que se les abone el viaje de regreso.

Revolvers decomisados Bilbao.—Corre el rumor de que en la estación ha sido decomisada una caja que contenía 50 revólvers Smith, procedentes de Eibar y consignados á nombre de un conocido capataz de minas.

Huelguistas detenidos Madrid 19 (11 m.) Bilbao.—Han sido detenidos dos huelguistas de la mina «Primitiva» por ejercer coacciones.

En libertad provisional Bilbao.—El Juzgado ha decretado la libertad provisional del Secretario de la Asociación de patronos con la obligación de presentarse cada ocho días en el Gobierno Militar.

Batalla entre esquirols y huelguistas Madrid 19 (11 m.) Bilbao.—En la plaza de Castilla se celebró anoche un baile popular asistiendo al mismo los obreros forasteros.

Los huelguistas agredieron á los otros obrero, entablándose entre ambos una verdadera batalla.

Uno de los esquirols ha resultado herido gravemente de una puñalada en el muslo; otro ha resultado con la cabeza partida, ocasionándole las heridas una conmoción cerebral.

En la Plaza Vieja ha ocurrido una colisión análoga, entre los mismos bandos.

Se han practicado varias detenciones. DESDE BARCELONA Clausura de un congreso En el Hospital clínico, con asistencia de las autoridades se ha celebrado la clausura del Congreso de Radiología.

Aménizó el acto la banda municipal. Los congresistas visitaron las clínicas de esta ciudad, e logiandolas.

Incendio en un vapor En las bodegas del vapor «Castilla» se ha declarado un incendio.

Los bomberos en vista de la imposibilidad de extinguirlo sacaron el buque fuera del puerto.

Se está trabajando en la extinción del fuego. De distintos puntos han llegado buen número de obreros para enterarse de la huelga.

BOLSA DE MADRID Madrid 17 (4'20 t)

Interior centado 85'30 Interior 1. de mes. 85'25 Amortiz. Le 5 por 100 101'00 Banco de España. 450'00 Compañía de Tabacos. 352'00 Francos 7'15 Libras. 27'01 Exterior de Paris. 95'50 FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las 2 ni el telegrama de Bolsa.

Academia Truyol-Soler Preparación Militar y de Telégrafos HUERTOS 40-2.

STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimidas, trabajo preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

CURA el DOLOR de ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite por correo certificado á quien lo pide

ESPECTACULOS

Lirico Cine y Variedades. Exito artistico de la bella y distinguida coquetista española Angelita Easo Exito de los notables artistas Les dos Baillots Ciclistas equilibristas. Esta noche de 9 y media á diez sorteo de la Onda de oro. Balear Cine y Variedades. La Protectora Todos los días laborables de 6 y media á 11 y festivos desde las 3 de la tarde pro-rama nuevo de Cinematógrafo.

